
 
 

REPORT DEGLI INTERVENTI  
incontro 26 marzo 2013 

Almagià 
 
 
Valentina Morigi 
 

− Come assessora con delega alla Partecipazione intendo il percorso del Poc in termini di 
restituzione ai cittadini del lavoro che in questi due anni è stato fatto. 

Devono essere messe in evidenza le parti del Poc che sono il contributo della partecipazione, quali 
sono le parti del Poc che vengono dalle proposte dei cittadini che hanno partecipato alla Darsena 
che vorrei e deve essere chiaro come le idee dei cittadini sono state elaborate nel Poc. 

− L'obiettivo della prossima fase di lavoro è mettere i cittadini nelle condizioni di leggere nel 
Poc, e quindi rendere visibile, il lavoro del percorso di partecipazione.  

− Il primo impegno che come amministrazione ci prendiamo è quello di rendere lo strumento 
Poc leggibile ai e dai cittadini e non solo uno strumento tecnico leggibile solo dagli addetti 
ai lavori. 

− Lo strumento urbanistico, anche quando il Poc sarà approvato, non trasformerà di per sé il 
quartiere, non avremo la nuova Darsena il giorno dopo l'approvazione del Poc. Per questo il 
2013 è per il percorso di partecipazione l'anno in cui è necessario affrontare il tema dei riusi 
temporanei. 

− Dobbiamo avviare un lavoro di mappatura degli spazi che ci interessano e dobbiamo 
immaginare cosa vogliamo e possiamo fare in quegli spazi ma, ancora prima, dobbiamo 
individuare degli strumenti leggeri che ci permettano di utilizzare gli spazi disponibili ma 
che ancora non sono spazi allestiti. 

 
Libero Asioli 
 

− A che punto siamo? 
− Dobbiamo lavorare per riuscire a vivere la Darsena fin da ora. Per il raggiungimento di 

questo obiettivo è necessario renderla fruibile il prima possibile. La notizia di oggi è che 
martedì sarà pubblicato il bando sul sito di Autorità Portuale  per dare avvio ai lavori. Si 
può ipotizzare che a settembre ci potranno essere in Darsena spazi aperti e fruibili. 

− Collegamento Darsena-città. Stiamo lavorando al bando della stazione che dovrebbe 
essere pronto entro l'anno. C'è una nuova ipotesi di lavoro, in accordo con Rtf, di 
prolungamento del corridoio sotterraneo dei binari che potrebbe arrivare fino in testata 
Darsena. 

− Trasferimento Sic. E' difficile per noi oggi prevedere e fare delle stime sulle tempistiche del 
trasferimento perchè sono in corso delle procedure, ricorsi e esposti, che devono compiere il 
loro corso. 

− Uso dell'acqua. Abbiamo incontrato il comandante della Capitaneria di porto ed è stata 
rilevata una forte criticità e grandi difficoltà nell'ipotesi dell'uso di battelli che possano 
circolare e quindi entrare e uscire dal canale. C'è invece una certa disponibilità per quanto 
riguarda singoli eventi che possono essere organizzati in Darsena e che prevedono l'uso 
dell'acqua. Ancora, c'è disponibilità e fattibilità per quel che riguarda chiatte o battelli 



ancorati in testata. Stiamo incontrando anche dei privati che sono interessati al progetto. 
Per quel che riguarda il problema dell'inquinamento delle acque il progetto a cui stiamo pensando è 
un progetto per immettere sempre più acque pulite nel Canale. 

− Gli edifici di archeologia industriale da salvaguardare sono saliti a 20 rispetto ai 14 previsti 
ad inizio del percorso. 

− Poc. Entro aprile vogliamo fare il primo atto presentando alla giunta la bozza di Poc e poi 
avviare tutto il percorso istituzionale necessario, compreso il passaggio all'interno del 
percorso di partecipazione, per giungere poi entro giugno all'adozione del Poc. Questo è per 
noi un momento molto importante. Per come è l'assetto proprietario in Darsena, il Poc è 
l'unico reale strumento nelle nostre mani, quindi dobbiamo pensare a fare molto bene. 

 
Andrea Caccia 
 

− Mostra il p.point con gli obiettivi e le azioni previste nel 2013 (che si allega) 
 
Francesca Proni 
 

− L'amministrazione sta predisponendo tramite apposita determina dirigenziale un gruppo di 
lavoro sui riusi temporanei in cui saranno presenti: tecnici del servizio infrastrutture civili, 
tecnici del servizio progettazione urbanistica, tecnici del servizio Cittattiva. Il gruppo di 
lavoro ha come obiettivi il censimento e la schedatura degli edifici e il collegamento e le 
relazioni con le proprietà. 

− La bozza di Poc è ormai conclusa e rimane bozza fino a quando non arriverà in Consiglio 
Comunale perchè fino a quel momento è aperta ai contributi e alle successive elaborazioni 
che deriveranno dalle consultazioni. 

− L'iter Poc prevede i seguenti passaggi istituzionali: - Giunta; - Ccat (commissione 
consigliare assetto del territorio); Conferenza di servizio (Arpa, Ausl, Autorità Portuale, 
Capitaneria di porto); CQAP (commissione per la qualità architettonica e paesaggistica); 
Consiglio Comunale; apertura osservazioni e controdeduzioni. 

 
 
 
 
 
 


